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ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, PARA LA TELEVISIÓN BÚLGARA

Sofía, 05-04-2001

P.-  Señor  Primer  Ministro,  propongo  que  empecemos  con  el  evento  en  Sofía:  la 
presentación  pública  y  la  reunión del  Partido  Popular  Europeo.  ¿Por  qué el  Partido 
Popular Europeo tiene su reunión en Sofía y cuál es la significación de ese evento para 
Bulgaria?

Presidente.- El Partido Popular Europeo acepta una invitación de la Unión de Fuerzas 
Democráticas  búlgara  y  de  su  líder,  Ivan  Kostov,  y  nosotros  queremos  hacer  una 
manifestación  de  apoyo,  de  respaldo,  al  proyecto  político  de  la  Unión  de  Fuerzas 
Democráticas,  al  proyecto  político  de  su  líder  y,  por  supuesto  también,  una 
manifestación de esperanza y de confianza en el futuro de Bulgaria en sí mismo y en el 
marco de la Unión Europea,  que deseamos ampliada y como punto de encuentro de 
todos los europeos, lo cual incluye también a los búlgaros. Ése es el motivo por el que 
estamos aquí.

P.- ¿Cuál es la gran ventaja del (...)?

Presidente.- Desde un punto de vista político, yo creo que la historia reciente ha hablado 
con mucha claridad.  La caída del  Muro en 1989-90,  la  caída  de todos  los  sistemas 
socialistas, eso significó, evidentemente,  el triunfo de las ideas de la libertad,  de las 
ideas de la responsabilidad, de las ideas de la competencia; de todas aquellas ideas que 
un partido como el Partido Popular Europeo ha defendido siempre. 

Por  lo  tanto  hay,  digamos,  una  razón ideológica  histórica,  si  se  quiere.  Donde hay 
apertura,  donde  hay  libertad,  donde  no  hay  intervencionismo,  la  sociedad  es  más 
próspera, la sociedad tiene más oportunidades y las personas; hay más prosperidad, hay 
más empleo. Por decirlo de esa manera, es el triunfo de la libertad y eso es la razón 
práctica que avala a Gobiernos en su eficacia.

Yo creo que uno de los cambios más importantes que se han visto en Europa en estos 
últimos años es el cambio que se ha producido en Bulgaria. Del año 1997 hasta ahora se 
han producido unos cambios extraordinarios. Es absurdo pensar que eso puede hacerse 
sin problemas en cualquier  sitio.  Lo que hace falta  es que el  camino elegido sea el 
camino correcto, y mi impresión y mi evaluación es que el camino es el camino correcto 



y que el triunfo de las ideas de la libertad, que es lo que significa la Unión de Fuerzas 
Democráticas, es el camino de futuro.

P.- ¿Pero los temas concretos de la presentación pública fueron (...)?

Presidente.- Hay modos de enfrentar, evidentemente. Como he dicho yo, las políticas de 
estabilidad,  las  políticas  de  disciplina  fiscal,  más  competencia,  más  liberalizaciones, 
más privatizaciones, menos impuestos, más empresa, más apertura al exterior; todo eso, 
al  final,  es  apostar por el  empleo,  es apostar por la prosperidad y es apostar por la 
Sociedad de Oportunidades.

Hemos creado en España dos millones y medio de puestos de trabajo en cuatro años y 
medio. Tenemos la tasa de paro más baja desde 1979 y la tasa de creación de empleo 
más alta  de toda la Unión Europea.  Tenemos las cuentas de la Seguridad Social  en 
superávit y desde el centro, que es nuestra posición, practicamos políticas de apertura, 
de diálogo y de reformas. 

¿Eso es  un lenguaje  universal?  Yo creo  que es  un lenguaje  universal.  Si  queremos 
afrontar el futuro, afrontémoslo sin temor, pero con más reformas, con más dinamismo, 
con más apertura, con más liberalización, con menos intervencionismo. Ése es el secreto 
del éxito y ésa es la mejor política social, no nos engañemos.

P.- (Inaudible)

Presidente.- Creo que hace años, cuando visité Bulgaria, hice una apuesta muy clara por 
el futuro de Bulgaria en términos de confianza, en términos de cooperación, y creo que, 
sinceramente, hemos recorrido un camino importante. En este momento la apuesta de 
España por Bulgaria es una apuesta extraordinariamente sólida. Yo deseo que cuanto 
antes Bulgaria pueda estar en la Unión Europea y que, por tanto, como he dicho, ese 
gran objetivo de reencuentro de todos los europeos en la Unión sea una realidad con 
nuestros amigos búlgaros. 

Creo sinceramente que se está en el buen camino. Lo que nadie puede pretender, para 
una tarea histórica que es difícil, que requiere tiempo, que requiere mucho esfuerzo, que 
todas las cosas se resuelvan en cuatro años. Lo importante es tener un buen proyecto en 
la cabeza, es saber contestar la pregunta de usted qué quiere hacer, qué idea tiene para 
su país, qué proyecto tiene, cuál va a ser su política...

Si eso se sabe responder adecuadamente, y creo que se sabe responder adecuadamente 
en este momento en Bulgaria, ése es el camino del futuro. Los países se deshacen muy 
rápidamente y luego es mucho más difícil construirlos y levantarlos de nuevo. Esa tarea 
que ha empezado en Bulgaria merece la pena ser continuada.

P.-  Una pregunta  que  es  siempre  interesante:  su  biografía  es  parte  de  la  transición 
española. ¿Hay una experiencia que usted querría exportar para Bulgaria?

Presidente.-  Yo creo que nosotros tenemos  que hablar  de todas  aquellas  iniciativas, 
aquellas políticas, que puedan ser útiles para un país en un momento determinado. 



España es un país que ha dado un cambio extraordinario en los últimos años también: el 
segundo país más abierto de los diez más industrializados del mundo, el quinto país 
exportador  neto de capital  del  mundo,  un país  miembro fundador  del  euro,  un país 
dinámico, que crea empleo, que crea prosperidad. Lo que hace falta es ver como esas 
políticas pueden ser de utilidad en el caso de Bulgaria, que es un país que llama a la 
puerta de la Unión Europea, que llama a la puerta de la Alianza Atlántica, que quiere 
reencontrarse  en  la  gran  familia  europea,  que  va  por  el  camino  adecuado  y  que, 
evidentemente, necesita tiempo.

En  la  vida  política  los  Gobiernos,  los  proyectos,  los  países,  no  salen  adelante  con 
milagros; salen adelante con trabajo y ahí conviene no equivocarse, porque no existe la 
casualidad. Usted antes hablaba de política. Hay políticas buenas y políticas malas; no 
es lo mismo subir impuestos que bajarlos; no es lo mismo liberalizar que intervenir, no 
son lo mismo los monopolios que las privatizaciones; no es lo mismo tener seguridad 
jurídica que no tenerla; no es lo mismo que venga inversión exterior que que no venga.

Todo eso es la tarea de un impulso político del futuro de un país. Lo que hace falta es 
que  los  búlgaros  tengan  confianza  en  las  posibilidades  que  tiene  el  país  y  yo, 
sinceramente, creo que el país tiene confianza. Sin confianza no se puede hacer nada. Si 
la gente no confía en las posibilidades del país, no se puede hacer nada, y es ahí donde 
la tarea del liderazgo político es absolutamente esencial: confíen en sus posibilidades. 

Hay muchas experiencias españolas que pueden ser útiles para Bulgaria y Bulgaria sabe 
que  puede  contar  con  el  apoyo  español,  ya  lo  hemos  demostrado  y  lo  seguiremos 
demostrando.

P.- ¿Tiene usted un mensaje especial para los espectadores búlgaros? ¿Cómo se mira 
Bulgaria en el espejo europeo?

Presidente.-  El  mensaje  es un mensaje  doble:  un mensaje,  primero,  de confianza  y, 
segundo, de apoyo y de respaldo para el futuro. Yo desearía que todos los ciudadanos 
búlgaros confíen en el futuro del país y aúnen esfuerzos en torno a las políticas que dan 
resultado, a los proyectos que dan resultado.

Hoy Bulgaria es apreciada como el ejemplo de una política seria y de un país dinámico 
que dentro de poco será socio de la Unión Europea. Apuesten con confianza en eso. 

Yo ahí tengo la propia experiencia española. Cuando nosotros llegamos al Gobierno en 
el año 1996, necesitábamos 18 meses para cumplir todas las condiciones para formar 
parte de la moneda única europea y todo el mundo me decía: "no lo conseguirás". Lo 
conseguimos.  Y luego me  decían:  "no se  puede bajar  los  impuestos  y  equilibrar  el 
Presupuesto";  se  bajaron  los  impuestos  y  el  Presupuesto  está  equilibrado.  "Con las 
liberalizaciones y las privatizaciones habrá menos empleo"; estamos batiendo el récord 
de  creación  de  empleo.  "Las  pensiones  de  los  jubilados  están  en  peligro",  tenemos 
superávit en la Seguridad Social y las pensiones garantizadas.

Pero, al final,  nada de eso hubiese sido posible si los propios españoles no hubiesen 
tenido confianza en la capacidad del país. Yo quiero dar ese mensaje de confianza en 
Bulgaria, de que confíen en el camino que se ha comenzado en Bulgaria y de que van a 
contar con el apoyo español, sin ninguna duda.



P.- Muchas gracias, señor Presidente.

Presidente.- Gracias.


